

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. | Fuera: trimestre 1'00 ptas.
En mes 25 id. | Extranjero: id., 1'50 id.
Paquete de 30 ejemplares una peseta

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Conjunción Republicano-Socialista Candidatura de las izquierdas

Para Diputados a Cortes

Vicente Alvarez R.-Villamil

CINCO GRANDES MITINS

Se celebran hoy en los sitios siguientes:

TEATRO LLORENTE: A las 9 y media de la mañana.

PERLETA: Tienda de Andrés Antón, inmediata a la ermita de San Vicente, a las 3 y media de la tarde.

BAYA BAJA: Trinquete del Casino de Alemañ, a las 3 y media de la tarde.

DERRAMADOR: Tienda de la viuda de Pedro Antón, a las 3 y media de la tarde.

ALGODA: Tienda de Jaime Verdú, inmediata a la ermita del Angel, a las 3 y media de la tarde.

Tomando parte eminentes oradores de la minoría Republicana del Ayuntamiento de Alicante.

CIUDADANOS:

Hoy que la España democrática se prepara para acudir a las elecciones de Diputados a Cortes que han

de celebrarse el día 24 del actual y firmar el pase a la reserva de los candidatos cuneros; que se ha concluido con los Gobiernos de turno, no haciendo posible la vida de otros gobernantes que aquellos que el pueblo quiera y elija libremente, y que el mundo civilizado se levanta majestuoso transformando las condiciones todas de la vida-ciudadana, vosotros, los labradores del término municipal de Elche y los electores de la Ciudad, no podeis ser indiferentes a la calidad de las personas que hayan de representar en Cortes a esta circunscripción, ni dejar de votar al candidato de las izquierdas D. Vicente Alvarez R.-Villamil, hijo político, continuador de la labor humanitaria, científica y profesional y heredero de la historia democrática del que fué en vida eminente sabio, insigne republico e idolatrado amigo nuestro Doctor D. José María Es-

querdo y Zaragoza, modelo de caballeros, de ciudadanos y de políticos austeros y consecuentes.

Para exponeros el programa de las izquierdas que nuestro candidato llevará al Parlamento, es para lo que os convocamos a los comicios arriba anunciados. Acudid a ellos.

Vamos a votar y a vencer. No más representantes encasillados.

Si vuestra equivocada apatía ha permitido antes de ahora que se sentara en las Cortes un diputado cunero que nada ha hecho por Elche ni por la nación, sino apadrinar las malas causas, vuestros sufragios hoy llevarán al Parlamento a un legítimo portavoz de los anhelos y de las ansias populares que desarrollará en el Congreso, ampliada, la magnífica labor que como Concejal viene desenvolviendo en el Ayuntamiento de Madrid.

De un lado el candidato cunero,

TRABAJO

apoyado por el caciquismo, que esta vez, por haberse modificado las condiciones de la política nacional y local, carece de la influencia y de los medios necesarios para el empleo de la trampa, que siempre usó, y no puede triunfar; de otro lado el legítimo representante de las izquierdas, acompañado del aura popular, batallador, honrado y digno de Elche. Este es el dilema.

¡Campesino, elector de la Ciudad!

El Derecho conquistado por nuestros antepasados, pone en tu mano una papeleta electoral que puede ser martillo que remache tu esclavitud moral, o el símbolo de tu independencia espiritual y ciudadana, según el uso que de ella hagas. Empleala bien, con decisión y con entusiasmo.

Hoy, a los mitins, a oír a los ilustres oradores alicantinos que nos honrarán con su visita.

El domingo que viene, a las urnas, a sacar triunfante al candidato de las izquierdas, símbolo de una España nueva, inteligente y redimida por el trabajo.

¡Viva nuestro candidato, el futuro Diputado a Cortes D. Vicente Alvarez R.-Villamil!

Elche 17 Febrero 1918.

EL COMITE

La obra de los conservadores

El adoquinado de la carretera

Cuando los idóneos entraron a gobernar a fines de Junio último, se encontraron con la concesión que el Estado había dado ya para el adoquinado de la carretera que atraviesa la

Su primera mirada se fijó en la parte *negocio*. Y, hombres acostumbrados a sacar el jugo a los asuntos políticos en que intervienen, presentaron unos adoquines de clase inferior a la que tenía que emplearse, con lo cual abrían en sus bolsillos anche cauce al margen de utilidad.

Apercibido el Ingeniero, se negó a admitir aquel material que no era el solicitado y pasó a examen y análisis de la Superioridad.

A todo esto las elecciones municipales se acercaban, los conservadores querían hacer creer a los electores que ellos también se preocupaban del arreglo de las calles y embellecimiento de la población, y, al amparo de la influencia que el Poder les daba, solicitaron y obtuvieron permiso con fianzas electorales, para construir cuatro o cinco metros de adoquinado, con la promesa formal de que el material sería bueno, o sea, del que debe emplearse.

Entonces comenzaron pomposamente la henda excavación de la calle Canalejas y construyeron los consabidos metros de adoquinado, por cierto con material mitad bueno y mitad malo, como puede apreciarse por todos con poco que se fijen, observando la escasa resistencia de los adoquines colocados, los cuales, a pesar del poco uso que se ha hecho de ellos, ofrecen ya hondas huellas que marcan la imposibilidad de poder llenar el servicio a que están destinados en una calle de tanto tránsito como la de Canalejas, que es además carretera.

¿Resultado de todo? Que aun siendo muy plausible que los conservadores no hayan pedido dar gato por liebre poniendo adoquines malos para esbrarles al precio de buenos, es de lamentar que para fines electorales e interés no pudiera hacerse de una vez toda la obra, hicieran la excavación de la calle de Canalejas en el trozo en que la han hecho, porque como estaba antes pasaban bien los vehículos, pero como está hoy no transitan sino con mucha dificultad y atascando constantemente los carros, sobre todo cuando caen cuatro gotas.

Si todos estuvieran enterados de las cosas y hubiera en cada hombre un ciudadano que conociese de dónde provie-

nen sus males, los carreteros, que justamente se encloran en atascando sus vehículos por efecto del mal camino, cuando sus carros se empetran en ese trozo de la excavación, ¡cómo envolverían en sus maldiciones a determinados elementos!...

Ningún partido tendrá fuerza positiva mientras no le forme convencidos.

PABLO IGLESIAS

La Junta del Censo

Nuevo Presidente

Recordarán nuestros lectores por haberlo leído en TRABAJO, las trampas y chanchullos que los conservadores llevaron a cabo para elegir caciquilmente a un presidente de la Junta municipal del Censo electoral de esta Ciudad que favoreciese sus designios en las próximas elecciones: se convocó a quienes no tenían derecho a intervenir en la Junta; se rechazó a los que debían actuar, y así, una Junta amañada en la que no se permitió que el Secretario, compañero Serrano Orts, oficiase de Secretario suplantó a la verdadera Junta y nombró un presidente.

Pues bien; ahora ha sido destituido el tal presidente y se ha nombrado en su lugar a D. Adolfo Fernoll Leiza por la voluntad de la mitad de los elementos que componen esa Junta.

El derecho ha quedado restablecido.

OBREROS: Leed

EL SOCIALISTA

TRABAJO

Candidatos a Diputados

retirada de Canals

Un cuando algunos conservadores niegan, la Prensa toda, y especialmente la alicantina, viene dando insistentemente de la retirada del candidato D. Salvador Canals.

Parece ser que éste, viendo por lo para él el puesto que sin votos venido ocupando por mucho tiempo como Diputado de esta circunscripción, solicitó obtener un sí por el Distrito de Valls (Tarragona), el cual ha declinado el honor de tener un Diputado que nada por los pueblos cuya representación ostentó.

Entonces el Sr. Canals fué a solicitar el apoyo de los liberales, que los le negaron, por lo cual decidió retirarse de la lucha.

No sabemos con certeza si el Sr. Canals acabará retirándose, como le aconsejan muchas personas desatentas; pero llamamos la atención al cuerpo electoral y singularmente de nuestros correligionarios y amigos acerca de un rumor que esta mañana ha circulado con insistencia, relativo a que si los conservadores van a la lucha lo hacen con propósito y esperanza de derrotar a Villamil con el empleo de votos falsos, como hicieron en las elecciones municipales y fué siempre norma de su conducta política.

Nosotros no debemos cejarnos en rebatar un acta que legitimamente le corresponde a nuestro candidato.

Tribuna obrera

COSTUREROS

Las autoridades locales, se preocupan demasiado poco de la importación del trabajo.

A pesar de que al Sr. Alcalde se le ha puesto al corriente en este asunto, nada hasta la fecha ha hecho por evitar que este suceda.

Los costureros nada debemos esperar de aquellos que rigen los destinos de la población, pues ellos bien presupados están en las elecciones y en asunto que poca ganancia nos traerán a los trabajadores.

Es a nosotros a quien nos toca dar la voz de alerta y tomar medidas radicales, que acaben de una vez con este mal que azota nuestros hogares.

No debemos por más tiempo llevar con calma este asunto, pues bien claro está, que ni las autoridades se preocupan, ni los fabricantes se enmiendan.

Nada les importa a unos ni a otros, el que nosotros carezcamos de aquello que nos proporciona medios de vida, como es el trabajo.

Pero nosotros los costureros, que no estamos dispuestos a privarnos del cotidiano trabajo, pues sin él la vida nos sería imposible, no dejaremos que este siga el curso fatal que lleva.

Y como quiera que para certar este mal, no habrá otro remedio más eficaz que alterar la marcha suave de nuestra organización, precisa, que todos los costureros y todos los demás obreros de la alpargata se apresten a hacer el esfuerzo necesario para que esto termine de una vez.

Si este caso llega no seremos nosotros los culpables, pues demasiado tiempo para solucionar este asunto, hemos dado a aquel en cuyas manos está el evitarlo.

TEJEDORES

Se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de los tejedores y eficies similares.

Estos queridos compañeros han obtenido un veinte por ciento de aumento sobre sus jornales, por lo cual han reanudado su trabajo.

En su solidaridad, en el conocimiento de sus intereses de clase y en lo que se preocupen por su mejoramiento concurriendo asiduamente al Círculo Obrero y estudiando las causas de su malestar, reside la principal fuerza que puede atenuar hoy y ha de poner término un día a su esclavitud.

El Despertar Femenino

Recabando una mejora

Según dijimos en el número último, esta sociedad tiene presentada al «Centro Industria Alpargatera», un proyecto de lo que puede ser tarifa unificadora de precios. Por ser rigurosamente exacto, reconocemos que dicho proyecto es un documento que necesita de meditado estudio. Con lo que no estamos conformes y por ello lo denunciaremos aquí, es en que hasta la hora de ahora no se hayan dignado acusar recibo los señores fabricantes o por lo menos los que componen la junta de gobierno.

Por este camino se va directamente a la tirantex de relaciones, y como nosotros estamos altamente interesados en que esto no ocurra, es por lo que constantemente llamamos la atención de todos con objeto de que los señores fabricantes que se hallan en disposición de conceder esta modesta mejora, trabajen en el sentido que se indica.

Desde Grevillente

Cometieron una de las mayores indignidades, por boca de los patronos y de los elementos capitalistas, están saliendo a diario las mismas frases y maldiciones contra este estado de miseria que pesa sobre el pueblo español, que salen del elemento trabajador, ¡y sin embargo! cuando el pueblo, enardecido por el actual estado de miseria se lanza a la calle, en demanda de justicia, unas veces es ahogada su voz por el plomo y la metralla y otras veces se le concede una mejora en el momento y más tarde cuando ven la ocasión propicia se mofan de él, le escupen al rostro y le escarnecen villanamente.

Leed "El Socialista"

Todos estos ejemplos deben servir de lema al elemento trabajador ¡cuanta sangre ¡cuanto luto y cuantos disgustos no se hubiera ahorrado el pueblo si hubiera estado fuertemente constituido ocupando cada cual su puesto en las filas del ejército proletario! Pertades estos detalles, aconseja a los constructores de suelas de esta localidad, ya que en el principio del artículo a ellos me refiero, que fortifiquen su organización, que sean tenaces en la lucha, que no vasilen un momento; que trabajen con arder y entereza que ya vendrá la hora de nuestro desquite. Estais al frente de unos señores sin escrúpulos de ninguna especie, por tener el corazón encorchado vuestros patronos en vuestras casas solo desdichas y miserias halláis, vuestros hijos no pueden ser educados en el colegio, reina entre ellos la tuberculosis, vuestras mujeres están depauperadas y vuestras energías físicas se van agotando rudamente ¡Arriba pues! trabajemos con energía por la emancipación que pronto veremos coronados los laureles del triunfo.

MANUEL MAS.

Sociedad a Base Múltiple de Constructores de Suelas

GRAN BANQUETE

En Junta general ordinaria celebrada por esta Sociedad el 22 del pasado Enero se acordó celebrar el próximo 5 de Marzo, fecha del XIX aniversario de la fundación de nuestra Sociedad un gran banquete al que podrán asistir todos los compañeros afiliados y simpatizantes en nuestra causa.

Los compañeros que deseen asistir a este banquete, pueden ponerlo en conocimiento del Secretario General de esta Sociedad.

El precio del cubierto se señalará en la brevedad posible.

LA JUNTA.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Málaga, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 12

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria del 15 de
Febrero de 1918

Se celebró el viernes con asistencia del concejal socialista nuestro compañero García.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior y un dictamen de la comisión de policía y obras.

Terminado el orden del día, el compañero García se ocupó de los siguientes asuntos:

Que se resuelva inmediatamente por la comisión de Hacienda, el aumento de sueldo a los empleados que lo disfruten menor de 4 pesetas diarias; que se arregle el lavadero del *Cloet dels tres*, el desagüe de la calle del Capitan Lagier y las fuentes de la calle Puerta Alicante; que se designen los nombres de las calles del Barrio en construcción situado frente al asilo de S. José dotándole del servicio de alumbrado y que se coloque una luz en cada una de las calles de Cristobal Colón y del Rastro y que se vigile la venta en el mercado a fin de que las mercancías y de una manera especial el pescado, se venda al precio de tasa.

Por el Señor Alonso se ofreció atender las peticiones formuladas por el con-

cejal socialista, todas las cuales corrió justas y por lo tanto atendibles.

Ultima hora

De contribuciones

Se rumorea con alguna verosimilitud, que próximamente se va a cortar los abusos que en Contribuciones vienen ocurriendo en la Ciudad. Por llegar tarde las columnas no podemos publicar el artículo que tenemos preparado; en el próximo número lo haremos. Pero se trata de un hecho que ya era hora de realizara.

Nuestra más sincera felicitación a sus iniciadores.

José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero

Depósito de las Bibliotecas de Sopena, Sempere, Renacimiento, Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.—Elche.

Tip. J. Agulló Sánchez. — ELCHE